

おおねぶ

平成30年 7月2日



校訓
教育目標
めざす児童像

心美しく たくましく
学びへの意欲をもち、やさしさとたくましさをあわせもったねぶっ子の育成
自ら考え ともに学ぶ子
心豊かで 思いやりのある子
健康で たくましい子

大根布小学校 校長 中西 外美

なぜ、学校で勉強するのか・・・

7月になりました。暑い日も多くなりましたが、ねぶっ子たちは毎日元気に、勉強に運動に励んでいます。新しい学年になって3か月が過ぎ、クラスでの学習ルールが確立されてきた今月は、全校集会で「なぜ、学校で勉強するのか。」という話をしました。「学校は勉強する所だから、当たり前」と言ってしまえばそれまでですが、私は、学校で勉強するとよいことが3つあると考えています。

1つ目は、勉強すると当然ですが、漢字が書ける、言葉を知っている、算数で計算ができる、体育で技ができる、音楽で歌を歌えるなど、知っていること・できることが増えるということです。これらは、これから生きていく時にどうしても必要となる力です。

2つ目は、「ねばり強さ」や「がまん強さ」「真面目さ」が身に付くということです。漢字を覚えるまで練習したり、計算練習をしたりすることはちょっとつらい勉強です。この「めんどうくさい」「つらい」「苦しい」勉強をやることで身に付く「ねばり強さ」や「がまん強さ」「真面目さ」は、目には見えにくいけれど、将来大人になった時に役立つとても大切な力です。

3つ目は、「他を認める心」「優しい心や思いやりの気持ち」が身に付き、「互いに助け合うための方法」を学ぶことができるということです。学校は、みんなで勉強するところです。ですから、問題を解いていて分からないとき、みんなで考え合うことができます。いつしょに歌ったり、協力してプレーしたりすることで、みんなで「うれしい」とか「悲しい」とかいう気持ちを分かち合うことができます。それは、すなわち「他を認め、互いに助け合い高め合う心」を学んでいるということなのです。

ところで、漢字や計算の力はテストで測ることができます（認知能力）が、真面目さやがまん強さ、他を認める心や思いやりの気持ちは測ることができません（非認知能力）。実は、この非認知能力の高い子どもほど、将来大人になった時に成功する確率が高いのだそうです（「学力の経済学：中室 牧子著」より）。学校とは、ただ単に勉強するだけの場ではなく、先生や同級生から多くのことを学び、「非認知能力」を培うことができる場所なのだと思います。



ねぶっ子漢字検定を行います（b y 校長）

上述した通り、漢字を覚えることは、言葉を覚えること、ねばり強さを身に付けることにもつながる大切な学習です。もちろん、漢字は、今後の生活に大いに役立つことは言うまでもありません。そこで、習った漢字を確実に覚えるために、学校全体で学期末に「ねぶっ子漢字検定」を行うことにしました。方法は、以下の通りです。

<ねぶっ子漢字検定>

- ①2~6年生が行う。1年生は2学期から行う。
- ②50問テスト（1学期の漢字を概ね網羅している）の練習を1週間行う。（6/27~7月4日（水）に全校で、テストを行う。
- ③80点以上が合格。80点~89点は銅賞、90点~99点が銀賞、100点が金賞とする。（100点の金賞の人は賞状がもらえます）

※出る問題が分かっているので、がんばればできるという自信ができます。漢字が苦手な人は、自分なりに目標を決めて取り組んでください。ご家庭でも励ましの声かけをお願いします。

6/9(土) 授業参観・引渡し訓練等 ありがとうございました

授業参観ならびにその後の引渡し訓練には、たくさんの方々に参観・参加していただき、ありがとうございました。訓練時にお伝えしましたが、通学路にひそむ危険はいっぱいです。

以前から地震時のブロック塀の危険性は叫ばれてきましたが、道路に面した自動販売機や看板、住宅の瓦や窓ガラスも危険物になります。普段からの備え（点検・訓練等）が肝要です。ご家族でも、自宅周辺を含め、再度ご確認下さい。よろしくお願ひします。

大根布小のグラウンドを囲むブロック塀も4月から修繕を依頼していましたが、6月末より改修工事に取りかかりました。工事期間は2週間を予定しています。



H30年度 大根布小PTA活動報告

- 執行部 • 7月29日(日)夏休み親子地引網体験＆クリーンビーチ活動 7:30～権現森海岸 無料
- 環境部 • 8月26日(日)親子奉仕作業に向けて準備を進めています。
- 広報部 • 会報誌158号の発行準備を進めています。
- 学級部 • 授業参観受付、1、2年親子レクリエーション、1年救急法講習会と各種事業の企画・運営等にご協力いただきました。今年度もプール開放は、昨年度と同じ17日間を予定しています。1年保護者の皆様には、プール当番のご協力をお願い致します。
- 教養部 • 2学期開始(8/31)から実施する安全指導の計画を立案しました。

より多くの眼で、子ども達を「育み隊！」

6月9日(土)には、学校評議員の方々（公民館館長、主任児童委員、安全ボランティア代表、PTA会長）に児童の様子を参観していただき、教育活動へのご意見をいただきました。

6月19日(火)に大根布保育園とはまなす保育園の方々に来ていただき、幼保小連絡会を開きました。卒園者の成長ぶりを喜びながら、今後の連携強化を確認しました。

学校の教育活動は、教職員、PTAだけでなく、町教育委員会をはじめ、さまざまな関係機関と連携し、進めています。今後ともご理解・ご協力のほどよろしくお願いします。

町小学校器械運動交歓会 6月6日(水) 向栗崎小学校

練習の成果を発揮し、本番ではこれまでのベストの演技を披露しました。演技だけでなく、返事や待つ姿勢・態度等も立派でした。



都市小学校音楽会 6月20日(水) 内灘町文化会館

一人一人大きく口を開け、全体のまとまりもありました。音楽会参加教諭からは、「最優秀賞だね。」との声が聞かれました。4、5年生は、この経験を学校生活に活かしていってください。



7月の教育相談日

- 6日(金)20日(金) 13:30～14:30～15:30～
臨床心理士 橋本 玲子 先生
- 9日(月) 13:30～14:30～15:30～
臨床心理士 西本 景 先生
△申込み(連絡先)町教育センターTEL 286-5481

校内 相談室 毎週火曜日9時～12時
スクールカウンセラー 小西智恵 先生

夏休みを迎えるにあたって

子どもたちだけで行動することが増える夏休み。休み中のきまりについては、各学級や各地区別児童会で指導しますが、各家庭でもルールを決め、事故やトラブルのない楽しい休みになるように話してください。

7月23日(月)・24日(火) 1学期通知表渡し
8月6日(月) ... 全校登校日
8月31日(金) ... 2学期始業式